

La Unión Comercial

Organo del "Gremio de Comerciantes al por menor de Costa Rica" y de intereses públicos

Año I

San José de Costa Rica, jueves 7 de febrero de 1907

Nº 43

Colaboración

Para formar el cuerpo de colaboradoras excitamos la buena voluntad de todos los miembros del Gremio y simpatizadores de esta Sociedad.

Toda correspondencia con respecto al periódico debe dirigirse al Administrador; lo referente a la Sociedad, al Secretario; y cualquiera otra dirigida al Presidente, al Tesorero, al Prosecretario ó a cualquier miembro de la Directiva, siempre que se relacione a la Sociedad, al apartado de Correo nº 37.

ATENCIÓN

La oficina del Gremio ha quedado instalada en un nuevo local situado en la Calle Central, entre La Tropical y la Botica del Comercio.

Suscripción, un mes..... \$ 0-50
Número suelto..... 0-10

PERMANENTE

Siendo este periódico órgano del gremio, se encarece a todo el comercio por menor, la suscripción, pues será el que mantendrá diariamente a todos los interesados al tanto de la marcha de la Sociedad. "La Unión Comercial" será sin rival el gran propagandista de anuncios, pues irá a manos de todo el comercio de la República, lo que ponemos en conocimiento de los industriales, almacenes, Compañías de vapores, oficinas de agencias, hoteles, empresas ferroviarias, etc., etc., y a todo el que quiera ser bien anunciado.

OPORTUNIDAD

Con patente de taquilla por valor de \$ 45-00 trimestrales se vende un establecimiento de pulpería y billar en esta ciudad. Hay que acordarse de las concesiones consignadas en el inciso 4º del artículo 16 de la Ley de Licores. El que quiera aprovechar ocurra a informarse en esta oficina.

San José, Enero de 1907.

SE ALQUILA

Una magnífica casa de habitación, con ó sin muebles situada en esta ciudad, con instalación de alumbrado eléctrico; es de alto y con servicio interior en la parte baja, frente a la iglesia de la Merced. En esta oficina informarán ó entenderse directamente con don Manuel Soto.

San José, Enero de 1907.

AGUA GASEOSA

Vendo gas ácido carbónico licuado y maquinaria sencilla para fabricar refrescos gaseosos; la muestra puede verse en el almacén de los señores T. Assmann y Cº

P. LAURENT

Santo Domingo de San Mateo.

LA CORONA

Fábrica de candelas de esperma

JUSTINO ALVAREZ GARCIA

300 varas al Sur de la Botica Francesa, calle del Ferrocarril al Pacífico

Es el que cuenta con la maquinaria más grande y más moderna que hay en el país é introduce directamente los mejores materiales, y por consiguiente es la que fabrica candelas de todo tamaño, que por su buena calidad compiten con las extranjeras.

Se aconseja a todos los comerciantes no compren candelas sin antes pasar por LA CORONA, porque es la que vende con 5 o 10 más barato que cualquiera otra. Ojo, comerciantes, antes de comprar este artículo, fíjese bien que sea

LA CORONA

LA TROPICAL

Frente al Cuartel Principal

Papas Papas Papas

LAS MEJORES EN EL MERCADO — SEMILA AMERICANA

Puros de uno, dos y tres por cinco

TROPICALES TROPICALES LONDRES

LEGITIMOS

Los precios más bajos de la plaza

El Acorazado

BERTHEAU & Cº ofrecen al público un elegante surtido de botas, zapatillas y botines.

CERVE- CERIA



LAGER

BIER

CERVEZA NEGRA MARCA "ESTRELLA"

BEEST STOUT PORTER

Taller de Carpintería de Joaquín Chaves S.

TELÉFONO Nº 74

Con grandes innovaciones de maquinarias, para talladuras, para aserrar, hace molduras, etc., etc., y un escogido surtido de maderas de toda clase y materiales de construcción, cualesquiera que ellas sean. Trabajos al torno y fábrica de marcos. Ofrezco mis conocidos servicios al público. — Se vende CAL DE CONCHA por mayor y al menudeo. — Dirección: frente a la Eureka. — Avenida Central.

LA ESTRELLA POLAR

Gran Fábrica de velas de esperma. Esta fábrica posee una gran maquinaria provista de los adelantos más modernos descubiertos hasta la fecha, debido a esto y otros ingredientes que se han adquirido en Europa. La vela elaborada en esta fábrica es elogiada por todos los que la conocen y se distingue por su solidez, por su brillo, por su luz cristalina y fresca, que confrontada con la extranjera no deja ésta que desear. Y no por todas estas ventajas, que son efectivas se venden más caras que las demás fábricas del país, se venden a los mismos precios.

Ya lo saben los comerciantes si quieren observar su demasiada venta de velas muy en breve diríjase a la Fábrica La Estrella Polar, Calle del Panteón, cien varas al Oeste de las Pilas y contigua al establecimiento de don Cesareo G. Gardia.

FABRICA DE CHOCOLATES LA INDIA

LABORADOS CON EL MAYOR ESmero

ENTERAMENTE PURO.

FAIT HERMANO & COMPANIA

SAN JOSÉ, COSTA RICA

100 varas al Sur de las Pilas

LA INDIA

La fábrica mejor montada del país y la única que posee los modernos adelantos. Chocolate en tabletas, a la vainilla, a la canela, con ó sin azúcar y en pastillas marcas "Rio Hondo" y "La India," sustituyendo el panesillo, siendo más higiénico por no hacerse con la mano.

FAIT HERMANO & COMPANIA

SAN JOSÉ, 100 varas al Sur de las Pilas

APARTADO 410.

Oficinas de la United Fruit Company.

“LA UNIÓN COMERCIAL”

Propiedad del Gremio de Comerciantes al por menor de Costa Rica.

BISEMANARIO

EDITOR y REDACTOR,
Juan M^o Murillo
ADMINISTRADOR,
Abel Mena G.

JUNTA DIRECTIVA

del Gremio de comerciante al por menor de Costa Rica, que ha de regir del 6 de enero de 1907 al 6 de enero de 1908.

Presidente don Jesús Cubero Vargas
1^o Vicepresidente don Alberto Carvajal A.
2^o don Ramón Muñoz
Secretario don Abel Mena Gómez
Prosecretario don Víctor M. Fernández
Tesorero don Manuel V. Blanco
Vocales don Gerardo Salazar Sáenz
José M^o Arias P.
Neófito Vargas
Felipe Larrad
Luis Martínez Matute
Gregorio Soto
Roberto Monte Ureña
Constantino Galvez
José Fernández R.
Tomás Carrasco Berbén
Administrador General del Gremio, don Eduardo Fernández C.

EL COMERCIO

El progreso humano debe cuasi todo al comercio; sin el comercio no podríamos existir económicamente hablando.

Las divisiones del progreso comercial de los grandes estados políticos pueden compendiarse como sigue.

Comercio de la antigüedad, Comercio de la edad media, comercio moderno, desde el descubrimiento de América, hasta la revolución francesa y comercio contemporáneo desde que empezaron a desempeñar su papel el vapor y el ferrocarril.

El célebre economista alemán Federico List fomentó con sus escritos la construcción de vías férreas; Arnoldi trabajó por la creación y difusión de las sociedades de seguros y el célebre Shultz-Delitech, por la fundación de cajas de ahorros y de préstamos, surgiendo así sociedades cooperativas de todas clases.

Todos estos esfuerzos se sintetizan en la idea de que la humanidad ha de considerarse como una sola familia, cada uno de cuyos miembros debe contribuir, en la medida de sus facultades, al bienestar general, ayudándose unos á otros y prestándose mutuo apoyo. En efecto; sólo con la cooperación de muchos pueden realizarse grandes obras; y todas las empresas grandiosas de nuestros tiempos, se deben á sociedades más ó menos numerosas, y á la división del trabajo, que permite la perfección del mismo.

Los fenicios en la antigüedad, con su tenacidad consiguieron de los monarcas egipcios derechos de navegación en el Nilo, de tal suerte que les fué asignada una porción de territorio en Menfis para sus depósitos y estaciones navales. Según un historiador antiguo, los fenicios doblaron el Cabo de Buena Esperanza 500 años antes de J. C., partiendo

del Mar Rojo. Y en tres años dieron por mar la vuelta á Africa.

Los cartagineses con los indígenas acostumbraban á tratar en silencio en la costa de Africa, para cuyo fin encendían hogueras, dejando en la playa los productos y retirándose al mismo tiempo para la embarcación, los naturales descendían, recojían las bagatelas y dejaban en su lugar colmillos de elefantes, pieles de fieras y oro á cambio de lo que recojían, si no se contentaban con el cambio se volvían otra vez á bordo, dejando en el mismo sitio las mercancías hasta que se añadía nueva cantidad de oro.

En la edad media el comercio, del mismo modo que en la antigüedad, marca el estado de progreso de las naciones y el primer avanzado de la ciencia. Las primeras nociones de geografía de un lugar, tanto por mar como por tierra, se deben al comercio que nada teme porque es enviado de paz.

Los venecianos y los genoveses fueron rivales temibles por el comercio con la antigua Vizancio, fueron los que llevaron los cruzados á Jerusalén. En el siglo catorce contaba la república de Venecia 3000 buques mercantes con 25000 marineros y una décima parte de estos buques excedían de 700 toneladas de poste.

También se distinguió Génova con su famoso Banco de San Jorge y su comercio floreció durante el siglo catorce. El descubrimiento de la nueva vía á las Indias por los portugueses hizo mermar notablemente el comercio de Génova. Los españoles con el descubrimiento de América hicieron cambiar la actividad comercial al nuevo mundo.

Los pueblos modernos solo han llegado á una gran altura debido á su perfeccionamiento comercial.

Los ingleses que son hoy los primeros comerciantes del mundo deben su gran riqueza al comercio. Hicieron el primer embarque de carbón de piedra en 1325 en New Lastle á Francia, y desde esa fecha siguió en aumento su comercio.

Los alemanes en la actualidad deben su gran preponderancia comercial á su basta instrucción comercial, y es muy contado el pueblo que no tiene escuelas de comercio, sin contar las Universidades.

Los E. E. U. están alarmando á Europa con su gran desarrollo comercial y se toman mil precauciones en las naciones rivales para estorbar su creciente comercio.

En el Asia, el Japón empieza á monopolizar el Oriente y produce artículos similares á los europeos para proveer la China, y llegará á efectuar un cambio completo en Oriente. En fin sin comercio no hay progreso, y como decía Franklin, la Agricultura, la Industria y el Comercio representan un banco de tres patas, y faltándole una pata se cae el banco.

E. F.

Un nuevo abono

La lianamida de Calcio

Este producto se presenta bajo la forma de un polvo finísimo y negro, contiene del 20 al 21 por 100 de nitrógeno, de 40 á 42 de calcio y de 17 á 18 de carbono. Su fórmula química es Ca. CN₂

Esta sustancia fertilizante, nitrogenada y rica de cal, debe ser, por lo tanto, preferida por todo agricultor inteligente para el abono de las tierras pobres de cal, ya que esta última sustancia no sólo es un elemento indispensable para la vida de las plantas, sino necesario para mantener el terreno en un estado de alcalinidad útilísimo para los fenómenos químicos biológicos que en la tierra deben desarrollarse.

El doctor Lohais asegura que son ocho las especies de bacterias que pueden determinar la transformación de la calciocianamida, puesto que algunas de estas bacterias se encuentran en todas clases de terrenos, dedúcese que dicha sustancia fertilizante es útil para todas las tierras.

El profesor Menozzi en una comunicación relativa á la calciocianamida, dirigida al congreso de agricultores italianos reunidos en Brescia, ha anunciado que el nitrógeno de la calciocianamida es totalmente soluble en el agua, comportándose en este punto como el nitrato de sosa.

Esta solubilidad hace pensar en las pérdidas de nitrógeno, por la acción del agua de lluvia, é induce á preguntar como la calciocianamida, á pesar de la solubilidad de su nitrógeno, dé tan buenos resultados suministrándola al terreno antes del invierno.

El ilustre profesor Menozzi aclara este extremo en los siguientes términos:

“Hay que interpretar bien este punto de la solubilidad del nitrógeno de la calciocianamida. El nitrógeno de la calciocianamida es totalmente soluble en el agua, pero las transformaciones de este producto y el paso de la forma soluble á la insoluble se inicia tan rápidamente, que solo una fuerte é intensa lluvia, inmediatamente después del esparcido del abono, pudiera hacer temer una pérdida de nitrógeno.

El nitrógeno de la calciocianamida siendo completamente soluble en el agua, como el del nitrato de sosa, no corre tanto peligro de ser arrastrado por el agua de lluvia como este último producto.”

Empleo de la vacuna polivalente contra la tristeza

Instrucciones del profesor Lignievos

Lo que es la tristeza.—La tristeza conocida también bajo los nombres de fiebre del Texa, malaria ó piroplasmias bovina es una afección causada por un parásito que vive dentro de los glóbulos rojos de la sangre y que los destruye.

Las garrapatas son las que pican de los vacunos para chuparles la sangre, introducen al mismo tiempo los parásitos de la tristeza: se encuentran, pues, garrapatas grandes ó chicas sobre la piel de los enfermos.

En la tristeza, diferentemente de lo que se nota en el carbunco, la enfermedad dura á menudo cuatro y ocho días, á veces más y no es raro encontrar animales que curan. Otro carácter importante de la tristeza es, sin duda, el color rojo de la orina que se constata con frecuencia en los enfermos.

Se puede preservar á los vacunos de la tristeza por medio de la vacunación.

Prácticas de la inoculación

La vacuna contra la tristeza debe emplearse en cuatio se recibe.

El modo de emplear la vacuna difiere según los animales que se han de vacunar, sean terneros mamonos, ú otros de más edad. En ningún caso la vacuna para terneros, que es especial, podrá servir para vacunos más viejos.

Por eso y para evitar todo accidente es indispensable indicar si la vacuna que se desea contra la tristeza es para terneros mamonos ó no.

1^o Vacunación de los terneros mamonos.

Para los terneros mamonos la vacunación debe efectuarse entre el día del nacimiento y la edad de cinco meses, inyectando bajo la piel en dos sitios diferentes, pero inmediatamente, una tras otra, la primera y la segunda vacuna.

Técnica: Los terneros estando de pie y tendidos en mano, ó colocados en un brete, ó bien acostados en el suelo se emplean dos jeringas conteniendo cada una diez centímetros cúbicos ó sea diez dosis para terneros; se toma en una de ellas la vacuna primera de color oscuro y en la otra la vacuna segunda de color más rojo.

Con el curso se marca una dosis, ó sea 1 c. c., en cada una de las jeringas, y haciendo un pliegue en la piel del pezuco, por ejemplo, se introduce bruscamente el agua en la base del pliegue, cuidando de no traspasar la piel de parte á parte, y que quede entre carne y carne, entonces se empieza el pistón hasta que el cursor lo pare; la inyección está hecha (1).

En seguida se hace un pliegue semejante al primero, pero atrás de la espalda, y con la jeringa que contiene 1 c. c. ó una dosis de vacuna segunda, se opera de la misma manera, bajo la piel dando así una inyección de un centímetro cúbico.

El ternero queda así vacunado, tendrá una reacción débil, entre el octavo y el décimo quinto día.

Esta vacunación es enteramente inofensiva, y frecuentemente la reacción pasa desapercibida. La inmunidad adquirida es muy fuerte y dura toda la vida del animal si se encuentra en campos infestados.

Resúmen de la vacunación de los terneros mamonos:

Un centímetro cúbico de vacuna 1^o bajo la piel (Ambas al mismo tiempo pero en dos puntos distintos.)

Un centímetro cúbico de vacuna 2^o bajo la piel (los distintos.)

2. Vacunación de los vacunos grandes.

Desde la edad de seis meses hasta la edad más avanzada de la vida, la vacunación se hace por medio de tres inyecciones: la primera se da en la vena y las dos siguientes bajo la piel con intervalos de quince días.

Técnica: Cada animal recibe en la vena cinco centímetros cúbicos de la vacuna primera; quince días después se inyecta bajo la piel 1 c. c. de la vacuna segunda, y después de otros quince días 1 c. c. de la vacuna tercera, también bajo la piel. Para la vacunación de la vena aconsejamos lo siguiente:

En el campo, cuando se dispone de un brete es bueno adaptarle á la salida un aparato, constituido hace tiempo ya, por la casa Merlo, bajo el nombre de “Cepo”. El Cepo puede servir también para descornar. Cuando el Cepo está abierto los brazos encuadran perfectamente en los montantes, de manera que el animal que llega á la salida del brete, y que quiere escaparse, pasa instintivamente la cabeza entre las barras de la tranca. Entonces movidos por la palanca los brazos ciérranse sobre el animal.

El animal forseja algunos segundos, pero se dá cuenta muy pronto de su impotencia y queda tranquilo. Se le agarra entonces la oreja con la mano ó mejor con unas pinzas.

CERVEZA IMPERIAL

La mejor que llega al país Depósito permanente en la **LA GRAN VÍA**
G. de Benedictis, Sucesores.

En efecto, en ese lado de la oreja se encuentran las venas que se hinchan al mismo tiempo por la presión de las pinzas. Con tijeras ó con una pequeña máquina se pela el campo operatorio. El operador, observa luego si las venas están hinchadas y bien visibles; con la mano izquierda mantiene la oreja mientras que con la derecha, armada de la jeringa introduce la aguja en el pequeño vaso.
La inyección debe hacerse lo más cerca posible de la extremidad de la oreja de manera que si falla se pueda empezar nuevamente, siguiendo la vena hasta la base. En cada oreja encuéntrase por lo menos dos venas; muy amenudo tres en que puede hacerse la inyección.

Cuando se ha introducido la aguja en la vena, el dedo pulgar de la mano izquierda la mantiene fija y al mismo tiempo se alojan las pinzas que apretan la oreja, la mano derecha hace suavemente la inyección. En este momento el operador debe fijarse con suma atención si el líquido pasa bien a la vena, pues en el caso contrario la vacuna se aglomera bajo la piel y forma una pequeña ampolla. Entonces hay que detenerse inmediatamente, retirando la aguja y después de hacer subir el cursor del tallo de la jeringa de manera de completar los 5 c.c. que es necesario inyectar. Luego procurar introducir nuevamente la aguja en la vena hasta conseguirlo. En este caso, después de la inyección, puede todavía tenerse una prueba de éxito en la operación; en efecto, si se saca la jeringa dejando fija la aguja, fluye muy pronto por esta última una sangre "colorada" abundante; hay que sacarla entonces: la vacunación está terminada. Abrese el "copo" luego la barra de la tranca se corre y el animal sale disarado. Sólo queda suetar varios animales y seguir vacunando. Para la inyección bajo la piel, la técnica es enteramente la misma que la que hemos indicado para los terneros mamones.

Las tres inyecciones se hacen con la misma jeringa previamente esterilizada en agua hirviendo.

El grado de reacción de los vacunos es puramente individual, pues vemos animales inoculados el mismo día, con la misma dosis de la misma vacuna presentar poca ó ninguna reacción, mientras que otros llegan á tener la orina colorada con fiebre elevada é inapetencia.

Estos últimos casos son imposibles de prever; es necesario cuando ocurren colocar los enfermos al reparo del sol y dejarlos enteramente tranquilos; volverán generalmente á la salud y la mortandad será completamente excepcional.

Si, por el contrario, se les dejara al sol ó se les obligara á caminar ó sobre todo á correr, se les expondría á que la enfermedad se agravase hasta causar la muerte.

En el caso de reacción fuerte aconsejamos la inyección subcutánea de 10 c.c. antifebril (solución de quinina y arhenal) hasta que la fiebre cesa.

Hoy nuestra vacuna contra la tristeza que es una vacuna verdadera, y no sangre de animales curados, es muy fija, de manera que, en general, no debe temerse su aplicación.

Cuanto más jóvenes son los animales mejor soportan la vacunación y también la aclimatación.

Resumen de la vacunación de los animales grandes.

1º Cinco centímetros cúbicos de vacuna primera en la vena.

2º Quince días después 10 c.c. de vacuna tercera bajo la piel.

AVISO IMPORTANTE

Los animales vacunos no deben mandarse á los campos infectados, sino después de dos meses, por lo menos, de haber recibido la última inoculación.

Además de la inmunidad contra el parásito de la tristeza los animales vacunados enviados más al norte, deben acostumbrarse á su nuevo centro, frecuentemente muy distinto al punto donde han nacido: es lo que se llama la aclimatación.

La aclimatación es más difícil cuando se trata de animales más finos, más gordos y de más edad; deberá entonces dársele mayores cuidados, mantenerlos con mayor atención y evitar de mandarlos á campos infectados en pleno verano, pues el calor sería en este caso una verdadera enfermedad, que favorecería la aparición de la tristeza.

El mejor momento es á fines de Otoño ó bien en invierno, pues así tendrán tiempo suficiente para acostumbrarse á su nuevo centro, y á las garrapatas de la localidad antes de que lleguen los fuertes calores.

Los animales muy finos ó de pedigrée necesitan galpón para resistir durante las horas más calurosas del día. Para estos animales aconsejamos lo que llamamos aclimatación por escalas ó por etapas, y que consiste en mandar animales de razas finas á las regiones infectadas, pero intermedias entre las zonas tropicales y las templadas. Después son estos animales inmunizados ó sus productos acostumbrados ya á las regiones intermedias que serán dirigidos á las zonas tropicales.

Recomendamos esencialmente la vacunación de los terneros mientras maman, que se hace con la mayor facilidad, sin más peligro que la vacuna contra el carbunco, y que es de gran eficacia. Los terneros se enviarán á los campos de garrapatas después del destete á la edad de 9 á 10 meses, pues entonces su aclimatación será mucho más fácil que más tarde y se obtendrán espléndidos resultados.

En esto está la solución del mejoramiento de las razas bovinas del Norte. Muchos estancieros de la provincia de Buenos Aires nos han hecho vacunar terneros de uno á cinco meses, y tenemos la convicción de que pronto se hará de práctica corriente. Así los creadores del Norte podrán bien pronto encontrar en las cabañas del Sur, todos los reproductores bovinos vacunados, contra la tristeza, que pueden necesitar para mestizar su hacienda.

Nota.—Es de toda prudencia vacunar contra el carbunco antes de mandar los animales al Norte.

Reloj de la Merced

Última que tanta belleza no sea verdad

Hemos dicho varias veces que no hay hora oficial, pues no existe ni en el Observatorio; la hemos buscado como quien ha perdido un tesoro, y el resultado fué que ningún relojero tenía la hora exacta, y menos un reloj de completa precisión para conservarla, solo el regulador de los señores Beer & Müller es el que marca con alguna regularidad pero no con precisión y también el regulador de Gregorio Soto estaba bastante aproximado con la hora que nos dió don Pedro N. Gutiérrez. En vista de lo antes expuesto se verá que la gaceta de "Patria" de fecha 6 del corriente, re-

ferente al reloj de la Merced no tiene fundamento y se ve que el autor no está al corriente de lo que es la hora y menos de la relojería, solo se ve que son datos a go interesados. Para comprobar lo dicho, basta decir que la hora exacta no existe ni en el Observatorio, y asegurar que en 6 días solo se ha notado un atraso de un segundo por día cosa bastante extraña para el que entiende algo sobre este asunto, tenemos en cartera las diferencias diarias de dicho reloj y les daremos publicidad si es necesario.

Dando por verificado lo dicho en la gaceta, que en un día tiene un atraso de un segundo, esto estando en el período de regularización ¿cómo quedará cuando está regularizado?

El comercio en general tiene la hora exacta para el cierre de los domingos, según la gaceta de "Patria"

G. S. Q.

La ley de licores es un juguete cómico-bufo

En la cantina "Europa" hay música diaria, un cuarteto ó quinteto que nos da la gran lata todos los días de trabajo, sin ser sábados, que según la ley ese día si se puede tocar de seis á nueve siempre con el correspondiente permiso etc., etc., pero el propietario del citado establecimiento dice que su música está por dentro y que no hay poder humano que le haga salir la música afuera porque esa ley es una ley... que se puede interpretar de diversos modos.

El domingo último el "Imperial Hotel" no quiso quedarse atrás de la "Europa" y dijo allá voy yo también con música, por dentro, y efectivamente, hubo música en el "Imperial Hotel".

Nos permitimos llamar muy respetuosamente la atención á la autoridad correspondiente sobre el inciso 3º del artículo 27 que á la letra dice:

"Por excepción igualmente podrá permitir la autoridad superior de policía (permiso revocable en cualquier instante) que en las capitales de provincia ó comarca, en los días sábados, de las seis de la tarde á las nueve de la noche ó entre esas horas, se tenga alguna música, siempre que se observe orden."

GACETILLAS

Nuevos socios

Han ingresado al Gremio, los señores don Víctor M. Rodríguez Z., comerciante de esta ciudad y don Rosendo Villalobos C., de San Isidro de Heredia.

Saludo

Hemos tenido el gusto de saludar en nuestra oficina á nuestro conocido el conocido comerciante de Heredia don Manuel Martínez. El señor Martínez nos recomienda que busquemos la colección del periódico *El Debate* en el cual hay artículos sobre la ley de licores muy aparentes para las actuales circunstancias.

Enfermos

Tenemos cuatro miembros de nuestra directiva enfermos, los señores don Jesús Cubero Vargas, don Manuel Martínez, don Felipe Larrad y don Abel Mena. Desearnos muy de veras su mejoría pronta.

Hemos

tenido el gusto de saludar en nuestras oficinas á don Heliodoro Bolaños, activo Tesorero del Gremio de comerciantes al por menor de la ciudad de Heredia.

Ha sido

Nombrado Agente de este periódico en Jiménez, al Sr. Don Federico Noboa lo que tenemos el gusto de poner en conocimiento de nuestros favorecedores de esa localidad.

El señor don

Daniel Montero M. se ha hecho cargo de nuestra Agencia en Buena Vista, lo que ponemos en conocimiento de nuestros abonados de esa localidad.

La Junta

Edificadora del Templo de la Merced en sesión del 4 de Febrero acordó dar las más expresivas gracias á los señores Diputados Don Enrique Pinto por haber gestionado la cantidad de \$ 1500 para la compra del nuevo reloj que se ha colocado en la torre, puesto ya al servicio público; á Don Gregorio Martín, por haber gestionado la suma de \$ 1000 que se han invertido en los trabajos, al Soberano Congreso por haber atendido con tanta generosidad á dichas gestiones y al Supremo Poder Ejecutivo por haber estado tan bien dispuesto á reconocer esas cantidades. Del ciclo tendrán todo el pago.—El cura Yauvario Quesada.

Avisos Económicos

DINERO—Se dan \$ 4,000.00 en alquiler, con hipoteca, al 10% mensual. Informes en esta oficina.

BOMBA se vende una barata de 1½ pulgada para sacar agua, y de elevación. Informes en esta oficina.

SE DESEA comprar un buen billar de carambolas. Informes en esta oficina.

AVISOS

AVISO IMPORTANTE

Llamamos la atención á todos los miembros del Gremio de Comerciantes que hagan presente á los agricultores las ventajosas condiciones en que estamos para ayudar á la agricultura, y evitarles el tener que venir á San José de lugares distantes para vender sus productos. Sería muy conveniente que se decidan á mandarnos pequeños envíos á fin de que se familiaricen con el sistema adoptado en todos los países comerciales del mundo.

Mandaremos Guías en blanco, y sobres con dirección impresa nuestra, para facilitar el trabajo cuando se quieran establecer relaciones con nuestra oficina.

Toda la correspondencia de carácter comercial, debe venir dirigida al administrador del Gremio.

UNA GANGA

Por 6 colones se puede transformar una máquina de coser á mano en una de pie. Vayan á ver donde

J. ASSMANN & Cia.

LA CERVECERIA DE RICHMOND

arreglada ahora al estilo moderno, y bajo la dirección de un maestro cervecero titulado (el único en Centro América) tiene el gusto de ofrecer al público consumidor

CERVEZA BLANCA

tan cristalina y pura como las importadas, libre de sustancias nocivas.

Recuérdese que nuestras cervezas no causan dolor de estómago, ni diarrea.

San José, 17 de Setiembre de 1906

BASIGO & ALVARADO

ALMACEN DE GÉNEROS Y ABARROTES

Venden á precios reducidos: Tabaco Virginia, Picadura, Papel para cigarrillos marca "Serrano," Sal, Arroz, Harina, "Gallito," vinos de la acreditada marca "Arnó Maristany & C^o" y muchos artículos más.

LA EDUCACION

Librería **M. V. BLANCO** Papelería

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de artículos de escritorio, útiles, libros y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, devocionarios, etc., etc., música para piano, etc., instrumentos y cuerdas, etc.

¡Ojalá! Ya llegó el cuaderno de escritura vertical por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

SONDULIN

EL BETUN DEL PORVENIR

Por qué y como debe usarse el Sondulin

La mayoría de los betunes, que se venían empleando hasta hoy, estropean el cuero y le hacen con el tiempo quebradizo, tiñen, especialmente cuando llueve, manchando el ribete de la ropa, y por último, tiene uno que gastar mucho tiempo y trabajo para dar el brillo.

EL SONDULIN, al contrario, convierte las botas en un momento brillantes; conserva el cuero en buen estado, no tiñe ni engrasa aunque esté mojado, y por esta razón deja la ropa siempre limpia. Como se gasta muy poca cantidad de Sondulin, resulta muchísimo más barato que todos los betunes conocidos hasta hoy.

EL SONDULIN, es en calidad y composición igual al superior y más caro de los betunes americanos, pero mejor porque se puede aplicar con cepillo.

EL SONDULIN, se presta para todos los cueros: charol, cabrito, becerro y también para el cuero de caballo. Se puede untar con un cepillo ó un paño.

De venta en toda pulpería de la República

Unicos agentes,

Pages & Cañas

San José

Al Siglo Nuevo

— D E —

A. HERRERO & C^o

En este gran almacén de abarroses se encuentran los siguientes artículos de oportunidad.

Sal de Marquilla en sacos de 49 á 50 kilos.

Cerveza Schlitz botella grande y pequeña.

Leche condensada á ¢ 16-00 y de 96 ml latas y de 48 latas á ¢ 15 00 y.

Cigarrillos coquetas, algodón y pectoral; única casa que los importa.

Juan Knohr Hijos

acaban de recibir

Agujas marca "ELECTRA," las mejores del mundo, en sobres especiales, patentadas por el fabricante. (Unicos importadores de este artículo.

SACOS PARA CAFE, varios tamaños.

BETUN MAGNET — VINO LEGITIMO PARA CONSAGRAR
BETUN MARCA GALLO ¢ 9 GRUESA

LIBRERIA ESPAÑOLA

DE

MARIA V. DE LINES

Acaba de llegar á esta casa un gran surtido de juguetes para Navidad, esmeradamente escogido personalmente en las fábricas europeas.

Hasta el de más exaustos bolsillos puede proveerse aquí de estos atractivos de los niños, pues los hay desde el más pequeño coche de lata de 10 cts, hasta los hermosos osos, caballos, gatos, velocípedos, juegos de muebles, pianos, juegos de loza, camas, muñecas, tambores, rifles, espadas, automóviles, y otros mil artículos que sería difícil enumerar.

TODO BONITO BUENO Y BARATO

Almanaque arreglado al meridiano de San José, editado por M. v. de Lines para 1907. Los dos semestres valen 15 cts.; la docena ¢ 1-50 y el ciento ¢ 12-00; pegados en cartón 25 cts. c/u; la docena ¢ 2-50 y el ciento ¢ 20 00.

Los álbums y tarjetas postales con vistas del país, están al terminarse.

Aviso al público

Tenemos bestias de alquiler, carretas y carretones para el traslado de Esparta á Santo Domingo de San Mateo, y viceversa, á precios equitativos. El servicio es inmejorable.

Entenderse en Santo Domingo con don Vicente Cortés y en ésta con el que suscribe

Esparta, octubre 27 de 1906

BENNICIO MENA

DEPOSITO DE JABON

— D E —

LA FABRICA DE P. ULLOA M.

Tengo siempre en depósito un surtido completo de tamaños y calidades de esta conocida fábrica, la más antigua en el país, y la que mejores Jabones fabrica; precios módicos y calidades inmejorables. Tengo también siempre en existencia buen surtido de cueros curtidos para zapateros, sombreros de palma, rebozos y chales de seda salvadoreños.

Oficina, esquina 1ª avenida Este y calle 1ª Norte, entre el Almacén

Hernández y la Mascota.

E. A. ROBLES

San José, Noviembre de 1906.

La Barcelona

Gran establecimiento de abarroses, pulpería y vinatería. Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente.

Depósito de los afamados "puros"

elaborados con tabaco de las mejores vegas de Cachí. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las falsificaciones.

Se atenderá cualquier pedido por pequeño que sea garantizando que todos los materiales son de superior calidad, y pudiendo ofrecer puros tan secos como de tres meses de empacados.

NUESTROS PUROS SON LEGITIMOS

Tip. "El Pueblo".—Calle 2ª Sur N° 443.